

**Anfrage von Roland Büchi, SVP vom 13 September 2018 über die aktuelle
Bevölkerungsstatistik der Gemeinde Wohlen**

Die aktuelle Bevölkerungsstatistik in der Gemeinde Wohlen zeigt für das aktuelle Jahr 2018 folgende Situation. Total Einwohner im Januar 2018: Total 16'171 Personen, davon 6'280 Ausländer und 9'891 Schweizer. Total Einwohner im Juli 2018: Total 16'431 Personen, davon 6'500 Ausländer und 9'931 Schweizer. Die Zunahme in diesem halben Jahr beträgt demnach netto 260 Personen, davon 220 Ausländer (85%) und 40 Schweizer (15%). In diesem Zusammenhang bitte ich den Gemeinderat, folgende Fragen zu beantworten:

1. Welche Nationen vertreten diese 220 ausländischen Personen?
2. In welcher Anzahl sind die Nationen zur Antwort 1 vertreten?
3. Wie viele Familien sind unter diesen 220 Personen und wie viele Kinder sind dabei?
4. Wie hoch ist das durchschnittliche steuerbare Einkommen dieser 220 zugezogenen Personen?
5. 40 Schweizer sind in Wohlen neu dazugekommen. Wie viele dieser 40 Personen haben einen Migrationshintergrund?

Rechnet man die Zahlen zwischen Januar bis Juli 2018 einmal hoch, ergibt das bis Ende Jahr eine Zunahme von 440 Ausländer und 80 Schweizer. Hochgerechnet auf 10 Jahre bedeutet es für Wohlen folgendes:

Im Jahr 2028 wohnen in Wohlen 21'631 Personen, davon 10'900 Ausländer und 10'731 Schweizer. **Fazit: In 10 Jahren hat der Anteil Ausländer den Anteil Schweizer in unserer Gemeinde überholt!**

Zu diesem Fazit bitte ich den Gemeinderat, zu den folgenden Fragen Stellung zu nehmen:

6. Es handelt sich hier um eine Hochrechnung. Realistisch betrachtet könnte dieser Zustand auch schon viel früher erreicht werden. Ist sich der Gemeinderat dieser Tatsache eigentlich bewusst?
7. Ist es im Sinne des Gemeinderates, dass der Ausländeranteil schon in 5 oder spätestens in 10 Jahren höher ist, als der Anteil der Schweizer Bevölkerung in Wohlen?
8. Wenn Ja, unterstützt der Gemeinderat diese Bevölkerungsstrukturen in Wohlen?
9. Wenn Nein, was unternimmt der Gemeinderat dagegen, damit dieser Zustand in Wohlen nie eintreffen wird?
10. Kann sich der Gemeinderat die Konsequenzen vorstellen, wenn dieses Szenario in Wohlen eintreffen sollte?
11. Es besteht noch die Möglichkeit der Einbürgerung von Ausländer, damit dieser Zustand in Wohlen nicht eintreffen wird. Ist das für den Gemeinderat ein möglicher Ausweg aus dieser Situation?
12. Aktuell beträgt der Ausländeranteil in Wohlen knapp 40%. Kennt der Gemeinderat den aktuellen durchschnittlichen Ausländeranteil in Kanton Aargau und in der Schweiz?